PROGRAMA DE GOBIERNO MUNICIPAL PARA TAMARA

"EN TAMARA PROPONGO, PROPONEN, DECIDIMOS"



ANA DERLY RONCANCIO VALBUENA

PRESENTACION

A continuación pongo a consideración mi plan de gobierno, como candidata a la Alcaldía de Támara, para el período comprendido entre 2004 y 2007, en el que se plasman los PROGRAMAS básicos de desarrollo y progreso social, cultural, ambiental, económico e institucional que me comprometo a adelantar en dicho período de gobierno de acuerdo a lo establecido en la Constitución y la Ley, invocando sobre todo el concurso y la participación activa de todos y cada uno de los tamareños y tamareñas.

Contamos con las capacidades, la experiencia, la voluntad y con muchos hijos e hijas de Támara queriendo participar en un equipo de trabajo capaz, entusiasta y lleno de afecto por su tierra.

Estos PROGRAMAS son el resultado del análisis de la situación actual y las condiciones sociales, económicas, culturales y ambientales del municipio: en gran medida, ha sido la propia comunidad quien reclama la solución a las necesidades más sentidas, es y seguirá siendo el principal bastión, motor activo y proponente de las soluciones que esbozo en los puntos adelante mencionados.

Es hora de retomar espacios y generar confianza, para formar mediante un trabajo mancomunado y contando con todos los actores del municipio un camino de tolerancia, respeto, cultura, crecimiento y desarrollo sostenible y a escala humana para el municipio.

La estructura propuesta para este programa de gobierno atiende todos los sectores de importancia para el desarrollo del municipio, describe así en cada área la problemática continuada y coyuntural planteando PROGRAMAS. La columna vertebral de este cuerpo programático está representada en los principios rectores de la propuesta de gobierno. Lo anterior significa que desde el primer punto esbozado hasta el último, dichos principios rectores se encuentran contenidos de manera transversal a través de todo el programa. En cada sector como parte y en el programa como un todo, que representa el ideal de gobierno para Támara.

PRINCIPIOS RECTORES:

De acuerdo a lo anteriormente expuesto, el espíritu ideológico, social y de compromiso de nuestra propuesta se condensa en los pilares a continuación citados:

Participación social: Colombia representa una democracia participativa, un conjunto donde todos los elementos constitutivos tienen igualdad de oportunidades ante su nación y su estado. Se tiene igualdad de derechos y de deberes, no existe discriminación en razón de credos, género, ideología o raza. Todas las acciones de la administración están en función de su comunidad, sin lugar a dudas, requieren del concurso de toda su comunidad, en trabajo mancomunado y unido, para lograr elevar la calidad de vida de todos los tamareños. Es ne cesario generar pertenencia, todos trabajamos por todos y todos

construimos un futuro mejor para nuestros hijos. Este principio de la participación se verá reflejado tanto en la construcción y la planeación del desarrollo para los cuatro años de administración, como también en todas las políticas y presupuestos que durante nuestro mandato se planteen.

Honestidad: La administración municipal bajo la dirección del alcalde debe ser honesta y cuidadosa con el manejo de los recursos asignados al municipio y captados por este, son recursos de todos y como tal, deben ser utilizados de la mejor forma y con la mayor de rectitud. han sido nuestros padres campesinos de trabajo y honestos con lo propio y aún más con lo ajeno, es este uno de los valores fundamentales a recuperar y transmitir a nuestras generaciones venideras.

Transparencia: Todas las acciones adelantadas por el ejecutivo municipal deben estar abiertas y disponibles a la comunidad. Como ejes de la dinámica municipal, están la contratación administrativa, la formulación de decretos, la asignación de recursos. Toda información será clara y pública.

Responsabilidad: La administración municipal bajo la dirección del alcalde debe cumplir ante todo con su comunidad, atender hasta donde sea posible y sin tangentes a los compromisos adquiridos. El ejecutivo, está en la obligación de cumplir con las competencias que le han sido asignadas y las que surjan de la interrelación con su localidad.

Legalidad: Las acciones emanadas del actuar municipal están reglamenta das en la Constitución Política y las Leyes, por tanto las acciones de gobierno y los actos administrativos deben regirse por las directrices constitucionales y legales en todo momento.

Eficiencia: La gestión administrativa evidenciada en la prestación del servicio a la ciudadanía deberá ser siempre de la mejor calidad técnica y de atención a los usuarios, para lo cual la administración contará con una cultura organizacional de las más altas calidades, excelente planta de personal capacitado e idóneo, que conozca la tecnología y que haga el uso más eficiente de los recursos.

Equidad y justicia social: Las oportunidades de acceso a los recursos de inversión a ser manejados por la administración serán siempre sujetos a los criterios de equidad y justicia social, dicha inversión ante todo, estará focalizada hacia la población menos favorecida y con mayores necesidades. Las actuaciones serán de igual forma objetivas y éticas, sin discriminación alguna.

Lealtad: La administración como un todo y cada uno de sus integrantes en particular deben lealtad a sus padres, a su tierra y a sus conciudadanos. La convivencia pacífica y el desarrollo de nuestros municipios requieren de nosotros y de nuestras instituciones, los valores fundamentales y a la cabeza de todos estos la lealtad como garantía ofrecida por nosotros a los depositarios de confianza y esperanza que son nuestros electores y coterráneos.

OBJETIVO GENERAL

Establecer un gobierno efectivo, participativo, pluralista y ejemplarizante para buscar la unidad, el progreso, el rescate de valores sociales básicos y la convivencia en paz para los Tamareños, propendiendo mediante la unidad y la participación de todos por devolverle a Támara ese referente de cultura y de pujanza, posicionándola a nivel Departamental y Nacional como ejemplo de desarrollo, eficiencia, bienestar, cultura y convivencia; trabajando en todo momento, por el mejoramiento de la calidad de vida de quienes vivimos y sentimos este terruño, medido en término de aumento en la calidad y cobertura en: salud,

educación, desarrollo, deporte y cultura, infraestructura, servicios públicos y medio ambiente, a partir de la implementación de programas específicos que resuelvan la problemática actual.

INFORMACION GENERAL.

Después de viajar desde Yopal durante dos horas y media, -una hora hasta el río Pauto y hora y media hasta el pueblo, disfrutando de un paisaje ondulado, bordeado por las verdes montañas, cercado por valles y, colmado de flores silvestres, pájaros multicolores y numerosas caídas de agua se llega en medio de cafetales a un pequeño y entrañable pueblo de cerca de *mil ochocientos* habitantes en el casco urbano y unos seis mil en la zona rural.

Localizado a 90 Kms. al Noreste de Yopal, éste antiguo y colonial municipio se ubica en las estribaciones de la cordillera oriental, a una altura de 1.300 msnm, tiene una extensión de aproximadamente 1129 kilómetros cuadrados. En 1628, cuando los misioneros jesuitas llegaron a estas tierras, encontraron un vasto territorio habitado por los indios Támaros, al pie de las montañas, cerca de la cordillera oriental. Justo allí donde nace la llanura se levantó una población próspera y habitada por gentes trabajadoras, abrigadas por un clima templado y sobre un terreno apto para el cultivo de diferentes productos agrícolas.

Su suelo en tres niveles topográficos, ofrece tres pisos térmicos, cálido, medio y frío, siguiendo las condiciones de la superficie. Tiene suelos fértiles, y una excelente producción de café arábigo, caña de azúcar, banano, frutales, maíz y flores exóticas, alternado con ganaderías caracterizadas por la calidad de su carne.

Las condiciones de vida de la mayoría de la población son precarias debido a los bajos niveles de ingreso de las familias y las escasas oportunidades de trabajo, la situación nos muestra que en el municipio existe un alto porcentaje de habitantes con necesidades básicas insatisfechas (NBI), que supera el 80% lo que nos obliga a plantear y adoptar programas sociales que efectivamente mejoren el nivel de vida de las personas, como objetivo fundamental y razón única de nuestro gobierno.

La economía en nuestro municipio es eminentemente agrícola y ganadera se basa casi exclusivamente en el cultivo de café, en menor escala se cultivan, maíz, yuca y plátano en pequeñas propiedades –minifundio- que, sin embargo, tienen poca incidencia en el mercado agrícola departamental. Otras actividades como la ganadería tiene importancia, actualmente se pretende pasar de las prácticas domésticas en cría de gallinas, porcinos y peces, entre otras especies, a formas tecnificadas de producción, siendo respetuosos con el medio ambiente y la preservación de las razas criollas.

La población económicamente activa se ocupa del cultivo del café, los otros cultivos menores mencionados, la ganadería, la construcción y labores varias a destajo, siendo la administración municipal una gran fuente de empleo. La juventud Tamareña y, en general, la población del municipio, no encuentra otras fuentes de empleo.

En el casco urbano hay un total de 300 viviendas, el nivel de vida es bueno sin llegar a ser excelente; en el sector rural existen 1.800 viviendas, es de anotar que muchas familias del sector rural vive en malas condiciones, ya que no cuentan con servicios públicos y sus viviendas no poseen las más mínimas especificaciones técnicas, las viviendas del sector rural requieren mejoramiento y

especialmente de reconstrucción, pues solo una pequeña parte cuenta con buenas condiciones.

SECTOR SALUD

En el sector salud, como en muchos otros sectores, posee de una serie de problemas, cuyas puntas principales son, de una parte la necesidad de prestación de servicios de salud y de prevención de enfermedades en la población, especialmente la más pobre y alejada, como Enfermedades Transmitidas por Vectores, Tuberculosis, Infección Respiratoria Aguda y Enfermedad Diarreica Aguda, Problemas de Hipertensión, Problemas Gastroenterológicos, Diabetes y problemas Psicológicos, Maltrato y Violencia intra familiar, Desnutrición, entre otros.

Por otro lado la insuficiente cobertura, los malos manejos de los sistemas de información, problemas de doble afiliación a los regímenes subsidiado y contributivo. Mala calidad del servicio y de la información, que hace que los beneficiarios no reciban las bondades del sistema.

OBJETIVO

Aumentar la cobertura y la calidad de la prestación del servicio de salud urbana y rural en todos los aspectos, acorde a las competencias propias del municipio.

PROGRAMA.

1. Ampliación de la cobertura en régimen subsidiado.

Estrategias:

Actualización de las bases de datos, con lo que se liberaría muchos cupos para persona que en realidad lo necesiten.

Utilización de los recursos de ampliación para nuevos cupos.

PROGRAMA

2. Mejorar la calidad del sistema de régimen subsidiado

Estrategias:

Hacer uso correcto de los recursos que por ley deben ejecutarse dentro del ente territorial y gestionar aquellos que requiera el municipio.

Auditoría constante y especializada en todos los aspectos de la atención del sistema de salud.

PROGRAMA

3. <u>Aumentar la cobertura y la calidad en la salud pública. Desarrollo del Plan de Atención Básica en lo referente a convivencia pacífica, violencia intrafamiliar, resolución de conflictos, salud mental y reproductiva y nutrición. Promoción y prevención en lo relacionado con vacunación, planificación y otras enfermedades.</u>

Estrategias:

Con campañas de salud dirigidas a madres, padres y docentes rurales, dar a conocer aspectos básicos de promoción y prevención de las patologías más frecuentes que se presentan en el área de influencia.

Facilitar el acceso a los servicios de salud de primer y segundo nivel de atención tanto del área rural como urbana.

Gestionar una constante vigilancia y control epidemiológica junto con los órganos competentes.

SECTOR EDUCACION

Los problemas fundamentales relacionados con el sector educación están reflejados en la falta de una visión que enlace los diferentes niveles y que propenda por la obtención de resultados a mediano y largo plazo, lo que está directamente relacionado con los síntomas evidentes como: inadecuada infraestructura; baja cobertura, principalmente en secundaria y preescolar y altas tasas de deserción en todos los niveles. De igual manera mala calidad educativa y falta de oportunidades para continuar la educación superior.

OBJETIVO:

Mejorar la cobertura, calidad y proyección de la educación. Establecer una visión que apunte a la consolidación de un sistema educativo suficiente y competente, que permita cubrir la necesidad educativa de un municipio en desarrollo, ofreciendo los recursos, la infraestructura y el personal acordes con tal necesidad. Teniendo además, como eje central de la gestión la actuación mancomunada de todos los actores involucrados en el proceso. Es decir, la participación ciudadana como elemento dinamizador del desarrollo del sector educativo.

PROGRAMAS:

Los PROGRAMAS están divididos en tres grandes áreas, como sigue:

PROGRAMA

1. Ampliación de cobertura:

Estrategias:

Realizar alianzas con los organismos competentes para mejorar la calidad en la educación.

Adecuar y mejorarán las instalaciones educativas.

Otorgar subsidios y paquetes escolares autorizados por ley.

Facilitar los medios para que los bachilleres accedan al Fondo de Crédito Gobernación de Casanare Fondo Icetex.

PROGRAMA

2. Calidad Educativa:

Estrategias:

Gestionar a través de fundaciones, entidades privadas y públicas e instancias internacionales proyectos que acerquen la tecnología a las escuelas rurales y dotar a las escuelas de material didáctico, mobiliario y hardware.

Capacitación a los docentes y suministro de material didáctico para las escuelas.

Programa de nutrición a través de los restaurantes escolares.

Adecuación y dotación de bibliotecas y material audiovisual.

PROGRAMA

3. Convivencia y participación:

Estrategias:

Formación y promoción de la escuela de padres.

Fomento a las actividades extra escolares dirigidas a la familia.

Promover programas que eviten la deserción estudiantil, así como también fomentar la reinserción de los niños y jóvenes que han tenido que abandonar sus estudios.

Involucrar a la población en general en el desarrollo del sistema educativo municipal haciendo conciencia de la necesidad de una buena educación para el progreso y mejoramiento de la calidad de vida.

Formación del ciudadano del mañana y gobiernos escolares.

SECTOR ECONOMICO Y GENERACIÓN DE EMPLEO

En la actualidad se presenta una baja en la productividad del suelo debido a que los campesinos no cuentan con los recursos para la diversificación y tecnificación de cultivos, el café se explota de manera tradicional y grandes extensiones de tierra se han convertido en praderas artificiales para la ganadería. Nuestros problemas se agravan por la falta de competitividad y oferta de productos en el mercado, lo cual hace que el precio sea bajo, además por los altos costos de

producción, la rentabilidad cada vez es menor. No existen alternativas de generación de empleo y quienes tienen la posibilidad de invertir en Támara empezando por los organismos del gobierno, caficultores y ganaderos, prefieren el consumo de productos llevados de Yopal o de Bogotá.

OBJETIVO:

Mejorar el ingreso de los campesinos a través de la producción agropecuaria y su comercialización propiciando escenarios para la generación de empleo.

PROGRAMAS:

1. Organización del productor y Desarrollo Económico

Estrategias:

- Comercio organizado y asegurado de los diversos productos agropecuarios, capacitar e incentivar la producción.
- Fortalecimiento de los gremios productores agropecuarios, manufactureros y la juventud.
- Apropiación y canalización de recursos para conformar un fondo de financiación agropecuaria.
- Propiciar los escenarios para retornar la explotación de la apicultura.
- Impulsar la generación de cadenas productivas.
- Impulsar el procesamiento de alimentos y su conservación.
- Realizar convenios con bancos de maquinaria para la mecanización del suelo.
- En asocio con Fundaciones y entidades privadas fortalecer los proyectos de la Umata Municipal.

- Capacitar un grupo de técnicos raizales quienes tendrán como función transferir tecnología y hacer producir el campo.
- Apoyar la Cooperativa de Caficultores y su gremio para la industrialización del café y sus subproductos.
- Mejorar las vías de acceso para los pobladores rurales.
- Implementar técnicas de punta para los cultivos y uso de abonos orgánicos.

2. Capacitación al productor para el desarrollo de sus actividades:

Estrategias:

- Impulsar el multicultivo y en especial productos de alto valor agregado.
- Fomentar la rotación de los cultivos, además de no utilizar la quema como técnica.
- Programas de rehabilitación y mejoramiento del suelo.
- Disminuir el impacto ambiental.
- Incentivar las habilidades de la juventud en sus iniciativas productivas

SECTOR VIVIENDA

El problema de la vivienda es significativo para toda persona y su familia, su solución requiere de un esfuerzo importante que cuente con el concurso de las autoridades municipales. Una familia con un lugar digno de habitación representará sin lugar a dudas un verdadero empuje para la dinámica de todo el municipio.

Támara presenta graves problemas en las condiciones de la vivienda especialmente en el sector rural y la periferia del casco urbano. En el área rural

predominan las casas de adobe, con techo de palma, zinc, guadua o caña brava. Los pisos generalmente son en barro pisado, algunas habitaciones tienen piso en madera y muy pocas en cemento. Las viviendas se localizan en áreas que denominan cafetales, donde hay una vegetación alternada que da sombra, casi siempre están en zonas de ladera cerca de los nacimientos de agua. Las cocinas generalmente son separadas de las habitaciones, y los alimentos se cocinan con leña, el techo es una casilla de madera cerrada para secar café. No existe área social, se come en el lugar de trabajo en el corredor de las casas que hace las veces de comedor. Las viviendas en su mayoría no superan las dos habitaciones, en muchos casos la cocina hace parte de la habitación. Las necesidades fisiológicas se realizan al aire libre y solo hacen uso de la cisterna aquellas familias que han sido beneficiadas por los escasos programas de vivienda. En la periferia urbana los materiales de la vivienda no son los más adecuados, la comunidad convive con los animales y el hacinamiento es alto.

OBJETIVO

Buscar que la población habite viviendas que les ofrezca una mejor calidad de vida es decir, que sus hogares se encuentren en buenas condiciones, teniendo en cuenta paredes, techos, pisos y elementos sanitarios adecuados.

PROGRAMAS.

1. Mejoramiento habitacional en la zona rural y urbana del municipio.

Estrategias:

Basado en el adecuado diagnostico, realizar mejoramiento y reconstrucción de viviendas.

Construcción de unidades sanitarias en el sector rural.

Construcción de vivienda de interés social urbana y rural

SECTOR VIAS

Es de considerar que la única vía de acceso al casco urbano se hace por carretera destapada y las trochas que une a algunas veredas son prácticamente intransitables en época de lluvia, debido a los deslizamientos y a la falta de compactación. El Municipio no cuenta con la maquinaria requerida y el mantenimiento de las vías depende en su gran parte de la Secretaría de Obras del Departamento.

OBJETIVO

Lograr que los productores y habitantes del sector rural cuenten con vías de acceso transitadables en todo tiempo y que la pavimentación de la carretera principal culmine en el centro urbano.

PROGRAMAS

1. Más y mejores vías para el municipio.

Estrategias:

- Construcción de vías de comunicación interveredal.
- Mantenimiento permanente de vías.
- Ampliación de vías principales.

2. Pavimentación de la carretera Tablón - Támara.

Estrategias:

Trabajar en equipo con la Gobernación de Casanare.

• Fortalecer la oficina de obras del Municipio.

3. Mantenimiento y racionalización de la utilización de la maquinaria del municipio.

Estrategias:

- Adquisición de repuestos y mano de obra especializada.
- Controlar el uso de la maquinaria.
- Mantenimiento y reposición de equipo.

SECTOR RECREACION Y DEPORTES

Es de singular importancia impulsar la práctica de la recreación, el deporte y el esparcimiento sano como coadyuvantes en procesos de relacionarnos positivamente con el otro, aceptarnos, ser solidarios y encauzar positivamente esos impulsos vitales que nuestros niños, jóvenes, adultos y ancianos poseen y que no encuentran terreno fértil para expresarse afirmativamente.

A pesar de la existencia de escenarios deportivos en el municipio, muchos de dichos espacios, bien sea por el paso del tiempo o por fenómenos naturales, entre otros, se han deteriorado y requieren intervención.

No existe en todo el municipio una buena fundamentación en el área deportiva, ya que no se cuenta con suficientes profesores de educación física, solo se cuenta con un profesor de educación física que presta sus servicios en el colegio de bachillerato en el área urbana.

La práctica de deporte se ha convertido en el municipio en una cuestión casi exclusiva de los educandos mientras la demás población, fundamentalmente del área rural no realiza práctica alguna.

OBJETIVO.

Fomentar la cultura del deporte y la recreación, en todos los niveles y edades. Impulsar al deporte como factor importante en el desarrollo de la persona, además como forma de alejarse de malos vicios y mantener óptimos estados anímicos, escolares y laborales, buscando mejorar la convivencia, el respeto y la tolerancia.

PROPUESTA.

PROGRAMAS

1. Oferta de Escenarios deportivos.

Estrategias:

Mantenimiento de polideportivos en el municipio.

2. Formación deportiva.

Estrategias:

- Dotación en materiales deportivos.
- Formación de escuelas deportivas.
- Conformación de equipos municipales de nivel competitivo.

3. Socialización a través del deporte.

Estrategias:

- Conformar una oficina de deportes que gerencie los diversos clubes y los encuentros deportivos.
- Realizar juegos campesinos, con esto se pretende que se revivan toda clase de juegos en todas las edades, diversión y formación de tejido social y convivencia.
- Formulación de programas para la utilización del tiempo libre.

SECTOR CULTURAL

Entendemos la cultura en un sentido amplio como la manifestación de la cosmovisión, el pensamiento y la obra de todos nuestros coterráneos. El sueño de un pueblo tamareño, se debe materializar iniciando procesos y acciones tendientes a superar nuestras miradas parroquiales y proyectarnos a un mundo inmenso, complejo, distinto, global y cambiante. Esto significa cualificar nuestros hábitos, metas, proyectos de vida, las relaciones con nuestros semejantes en el entorno de nuestro municipio, pero también interiorizar la existencia de otras realidades, conocimientos, culturas y mundos distintos. Hoy esto es posible gracias a medios como la Internet, la radio, televisión, periódicos, invitaciones a que nos visiten de otras latitudes, etc.

Así como en muchas otras áreas de la vida del municipio, la representación folklórica se encuentra en decadencia, las pocas manifestaciones de lo que podría llamarse expresión cultural se encuentran concentradas en presentaciones aisladas y sin continuidad. Conociendo el gran potencial humano y artístico con

que cuenta la Támara, es necesario reactivar las expresiones culturales, que tanta acogida tienen en nuestro municipio.

OBJETIVO.

Rescatar los valores de la población, incentivar el sentido de pertenencia a un pueblo y a un mundo, cualificar las interrelaciones personales, elevar los índices culturales de todos los habitantes, propiciar hábitos, desatar potencialidades artísticas de nuestra gente, apoyados en el excelente capital humano con que cuenta Támara.

PROGRAMAS

1. Fomento de un marco cultural y de superación personal.

Estrategias:

Adelantar campañas para retornar el prestigio y el buen nombre de Támara como el pueblo cuna de la cultura.

Desarrollo de campañas pedagógicas -culturales

Cine, televisión, teatro y música, análisis, foros, interpretación y sensibilización en estos temas.

2. Oferta y adecuación de escenarios culturales en el municipio.

Estrategias:

Construcción y dotación del "Centro Multicultural Interactivo".

Adecuación y dotación de la Casa de las artes y la Cultura

3. Dotación de elementos apropiados para las prácticas lúdicas, artísticas y culturales.

Estrategias:

Recuperar la orquesta municipal y la banda marcial.

Promover el uso de nuestras aguas termales y construir balnearios naturales

4. Fomento de actividades lúdicas y de apreciación cultural.

Estrategias:

Instalar el alumbrado público colonial y la decoración navideña.

Retomar e internacionalizar el Festival del Café.

Impulsar las ferias agropecuarias y las fiestas patronales e incentivar el turismo.

Realizar el festival de la canción y estimular a los artistas en cualquiera que sea su disciplina.

Apoyar a organizaciones que propendan por incentivar el canto, la danza, la literatura y todas las expresiones artísticas.

MEDIO AMBIENTE

Uno de los aspectos más importantes dentro de la vida municipal y que funge como elemento vital en el desarrollo propio de esta región, es la conservación del medio ambiente. Sin embargo las prácticas poco adecuadas para el mantenimiento de suelos acaban con las posibilidades de uso de las tierras aptas

para los cultivos. El paulatino deterioro de las fuentes hídricas, así como el vertimiento de elementos contaminantes en las aguas conduce a graves problemas de deterioro ambiental y desaparición de fauna y flora.

OBJETIVO

Sensibilizar y formar a la población en general en el campo ambiental del municipio, para que integren dicho saber a sus actividades cotidianas, como preservar los recursos naturales renovables y no renovables, principalmente las Fuentes hídricas.

PROGRAMAS.

Realización de talleres –programas- prácticos cátedras y jornadas de capacitación en establecimientos educativos, barrios y veredas, sobre los temas ambientales y sus impactos sobre nuestra vida.

Apoyar las iniciativas ciudadanas para la recuperación y protección del medio ambiente

Recuperación y control del suelo, mediante la aplicación de bioingenieria.

Disposición adecuada de residuos sólidos y aguas servidas.

SERVICIOS PUBLICOS.

Los servicios públicos, como componentes esenciales del bienestar y el mejoramiento del nivel de vida, requieren una mayor atención en todo el municipio de Támara, tanto en lo urbano como en lo rural, en áreas como de cobertura, calidad y modernización.

OBJETIVO

Mejorar la eficiencia en la prestación de los servicios públicos, ampliando la cobertura y calidad de los servicios públicos domiciliarios.

PROGRAMAS

1. Cobertura en Servicios Públicos

Estrategias.

Realizar mantenimiento al alcantarillado, acueducto y relleno sanitario.

Trabajar en conjunto con la zona norte de Casanare para implementar la red de gas domiciliario.

2. Calidad en la Prestación de los Servicios Públicos

Organización del servicio de aseo para evitar el impacto ambiental y el deterioro económico.

3. Modernización del Sector de Servicios Públicos. Ley 142

Sistematización de los procesos propios de la prestación en acueducto alcantarillado y aseo.

Adelantar los estudios de Estratificación socioeconómica.

Mejorar el manejo administrativo de la prestación de los servicios públicos domiciliarios.

4. Formación ciudadana para el uso eficiente de los Servicios Públicos.

Adelantar campañas para crear conciencia ciudadana.

Efectuar talleres y pedagogía sobre el mejor manejo de los servicios públicos.

EQUIPAMENTO MUNICIPAL.

Continuar con el proyecto de recuperación arquitectónica del casco urbano.

Recuperación y mantenimiento permanente del cementerio municipal.

Mantenimiento permanente de los espacios públicos.

DESARROLLO INSTITUCIONAL

Teniendo en cuenta que el Municipio es una Entidad Territorial Constitucional a la que se le han encomendado unas funciones para alcanzar unos fines, debe tener establecida una *estructura* u organización con la que pueda llevar a buen término sus metas, objetivos y funciones de mandato constitucional y legal.

Para llevar a cabalidad estos cometidos, se debe contar con una estructura organizacional, que en principio se entiende como el conjunto compuesto por el diseño orgánico general, las funciones básicas asignadas a dicha estructura, la división del trabajo en distintas dependencias, grupos, unidades, etc; las funciones correspondientes a cada una de estas, una planta de personal ajustada a las necesidades, una estructura o plan de salarios acorde con las responsabilidades de los funcionarios y recursos disponibles. Todos estos instrumentos sirven para guiar la actuación de la administración municipal.

OBJETIVO

Examinar y adecuar la estructura administrativa y funcional de la Administración Municipal junto con su planta de personal, a la luz de los últimos contenidos legales y las necesidades de eficiencia y racionalización fiscal, que obligan al municipio a acogerse a nuevos paradigmas y procesos de gestión, para adecuarse a las políticas públicas emanadas del gobierno central.

PROGRAMAS

1. Estudio técnico para la racionalización administrativa de la administración central en el municipio

Estrategias:

Análisis y adecuación de la estructura administrativa central.

2. Saneamiento fiscal

Estrategias:

Racionalización del Gasto Público. Ley 617

Revisión del déficit fiscal y adopción de políticas a seguir.

DESARROLLO COMUNITARIO

Colombia es un estado Participativo y le corresponde al Alcalde fomentar y facilitar la participación ciudadana, por lo tanto todos los programas y actividades de mi administración estarán avaladas por la comunidad y tendrán participación.

OBJETIVO

La población en su totalidad como ente actuante y decisorio del devenir económico, político y social de su municipio en un rol mancomunado con la administración central.

PROGRAMAS

Apertura de espacios de participación para la priorización y focalización de recursos.

Capacitación permanente y formación ciudadana.

Conformación de comités de vigilancia en la ejecución de proyectos.